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Ударение в именах 
прилагательных

грушЕвый или 
грушОвый?



Полные прилагательные

1. Образованные от сущ-ных с помощью суффиксов 
–Н-, -СК-, -ОВСК- сохраняют ударение на том же 
слоге, что и существительные:

кУхня – кУхонный, экспЕрт – экспЕртный,
перехОд – перехОдный, УкраИна – украИнский, 

Август – Августовский
 НО:

козырнОй, мизЕрный



Полные прилагательные

 имеют окончания–ОЙ, то оно является 
ударным:

валовОй, ножевОй, спиртовОй, суповОй, 
объезднОй



Полные прилагательные

С суффиксами –ОВ-, -ЕВ-, образованные от 
двусложных сущ-ных, обычно сохраняют 
ударение на том же слоге, что и сущ-ные: 

бОмба – бОмбовый, 
грУша – грУшевый, 
слИва - слИвовый



Полные прилагательные

Образованные  от односложных 
существительных чаще имеют ударение 
на окончании или суффиксе, хотя 
некоторые также сохраняют ударение 
сущ-ных:

вАл – валовОй, мОх – моховОй, сУп – 
суповОй, тИгр – тигрОвый,пУх – пухОвый, 
бАс – басОвый, мАрш – мАршевый, мИнус 

–мИнусовый (можно минусОвый)



Краткие прилагательные

При одном или двух слогах самая 
распространенная модель:

бЕлый - бЕл – белА – бЕло –бЕлы
Та же модель и для слов:

Бойкий, бурный, глупый, жалкий, знойный, 
нагой, правый(верный),редкий, резкий, 

сухой, яркий



Краткие прилагательные

Сейчас тенденция переносить ударение во 
множественном числе на конец слова (но 
произношение бойкИ и правЫ считается 
недопустимым в литературном языке). В 
то же время сейчас стали уже 
нормативными формы близкИ, бледнЫ, 
вернЫ, грязнЫ, длиннЫ, краснЫ, 
круглЫ, низкИ, простЫ, узкИ, чистЫ, 
яснЫ



Сравнительная и превосходная 
форма прилагательного

Проверяем по форме женского рода 
краткого прилагательного: если в краткой 
форме окончание –А является ударным, 
то и суффиксы сравнительной и 
превосходной степени тоже будут 
ударными. В остальных случаях эти 
суффиксы будут безударными:



длиннА – длиннЕе, длиннЕйший;
торопливА – тороплИвее;
великА – величАйший
красИва- красИвее - красИвейший



Поверьте себя:

Козырной, объездной, обходной, нитяной, 
кухонный, экспертный, бомбовый, 
пихтовый, ивовый, мучной, минусовый, 
кедровый, домовой (мифическое 
существо), домовая книга, уставный 
капитал, украинский, валовой продукт, 
ножевое ранение, спиртовой, джинсовый.


